

DEMOCRACIA

SEMANARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN	PRECIOS DE LOS ANUNCIOS (Pago adelantado)
Un mes 0'50 pesetas.	Centro Republicano Federal Plaza Constitución, 13 : Villanueva y Geltrú TELÉFONO 531.	En primera plana, 0'20 pesetas línea
Un trimestre. 1'50 »	Insértense o no los escritos que se remitan a la Redacción, no se devuelven los originales	En tercera » 0'15 » »
Número suelto 0'10 »		En cuarta » 0'10 » »
Número atrasado 0'25 »		Comunicados » 0'20 » »
		Rebaja a los suscriptores y según el número de inserciones

¿Hasta cuándo?

Ya no se contentan los piratas teutones con agredir y echar a pique a nuestros buques mercantes faltando a los más elementales principios del derecho internacional.

Ya no les basta abandonar a nuestros marinos en plena mar y exponerles a una muerte segura. Los piratas germánicos, contando con la estupidez y cobardía reinante en España, con la complicidad de una tafia de sinvergüenzas a sueldo de los consulados alemanes y con la *prudencia* del gobierno que imitando la avestruz, esconde la cabeza bajo el ala para no ver el peligro, ametrallan nuestros barcos de cabotaje dentro de las aguas jurisdiccionales y asesinan a sus tripulantes a pocos kilómetros de la costa.

El Kaiser habrá extendido tal vez la zona del bloqueo hasta la boca de nuestros puertos, y a los españoles no nos toca otro remedio que aceptar las órdenes del Kaiser, y si nuestros marinos no quieren exponerse a sufrir la suerte del *Cabo Blanco* y del *Triana*, deben renunciar definitivamente a dejar los puertos.

A este paso no tardaremos en ver agredidas incluso las barcas de pesca. Pero así y todo, nuestros políticos neutralistas seguirán pensando que vivimos en el mejor de los mundos, que estas agresiones son accidentes naturales de la guerra... ale-

mana, y cuando quede completamente paralizada la vida de la nación, continuarán entonando a coro con los periódicos a sueldo de la embajada alemana la estúpida cantinela de la *neutralidad ante todo*.

Que haya gobernantes que por el afán de sostenerse en el poder o por otras razones menos confesables falten a sus deberes y abandonen la vida y hacienda de sus gobernados al capricho de un gobierno extranjero, es una enormidad, pero todavía se comprende. Lo incomprensible, lo absurdo, es que se conforme mansamente el pueblo que sufre de este abandono.

Lo que da la medida de nuestro rebajamiento y de nuestra tontería, es que puedan continuar infestando el país, este ejército de espías alemanes, extendido por toda España y de una manera especial por los pueblos y ciudades de la costa. Que haya españoles lo suficientemente cobardes o embrutecidos para tender la mano a uno de estos *herr*, que con la sonrisa en los labios lamenta del *último accidente* naval, en lugar de escupirle la cara pensando que este individuo es tal vez quien espía la salida del buque torpedeado.

Cuando los gobiernos olvidan sus deberes, es el pueblo quien tiene la obligación de recordárselos.

DIÓGENES

Habló Maura... ¿Y qué?

Maura ha hablado otra vez y ha hablado como quien es, un individuo que, con todo y la aureola de super-

hombre que le dan sus secuaces, se mueve también en la ciénaga de todas las corruptelas, frase dicha por él mismo, dentro de la política española.

Alejado del poder por ser incompatible su política con las ideas de nuestros tiempos; por su funesta represión de 1909; por el veto que han puesto a su advenimiento las democracias mundiales, quiere conquistar otra vez el lugar perdido adulando a la gente germanófila, un poco escamada con el discurso que pronunció en Beranga el año pasado.

El discurso pronunciado por Maura en la plaza de toros de Madrid está lleno de contradicciones, de conceptos que chocan entre sí, y, más que nada, de vulgaridades impropias de quien, como él, ha asumido el gobierno de la nación.

No nos detendremos en enumerar una por una todas las contradicciones en que incurre Maura en su discurso, bástenos saber que el pronunciado ahora es la antítesis del anterior; que en este último discurso quiere encender una vela a San Antonio y otra al Diablo, hablándonos de naciones occidentales, del Peñón de Gibraltar y de que España no ha sufrido agravios de Alemania.

Por lo visto, Maura, envidioso de la suerte de Dato que ha ocupado su puesto en la jefatura del partido conservador, ha querido adoptar la misma postura para ver si de esta manera consigue hacerse con un rebaño propio.

Cuando ante un conflicto como el presente un hombre que en ciertos momentos se le había señalado para presidir un Gobierno nacional tiene, como él ha tenido, dudas, vacilaciones y una falta de firmeza en la apreciación del presente momento histórico, queda descalificado para volver a empuñar otra vez las riendas del Gobierno.